
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 18.06.09 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - FG/109(IV)/09 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Finanz- und 
Grundstücksausschuss 

Mittwoch, 
17.06.2009 

Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00Uhr 20:15Uhr 

Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
1.1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
1.2 Genehmigung der Niederschriften vom 06.05.09, 20.05.09 und 

03.06.09 (soweit vorliegend) 
 
1.3 Verschiedenes 
 
4 Beschlussvorlagen, Informationen sowie Anträge und 

Stellungnahmen 
 
4.1 Analyse der Kasseneinnahmereste per 31.12.2008 I0118/09
 BE: FB 02 
 
4.2 Kofinanzierung der zweiten Kommunal-Kombi Landesförderrunde: 

Deckung der überplanmäßigen Ausgaben aus der Haushaltsstelle 
1.48200.691100.1 (KdU) sowie aus Einnahmen (Fördermittel) des 
Landes (Haushaltsstelle 1.48200.171000.2) 

DS0194/09

 BE: Amt 50 
 
4.3 Erweiterung Spielplatz am Europaring A0057/09
4.3.1 Erweiterung Spielplatz am Europaring S0113/09
 BE: EB SFM 
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4.4 Integriertes Handlungskonzept als Grundlage einer integrierten 

Stadtteilentwicklung in den Stadtteilen Kannenstieg und Neustädter 
See im Rahmen des Förderprogramms "Förderung von Stadtteilen 
mit besonderem Entwicklungsbedarf - die Soziale Stadt" 

DS0132/09

 BE: Amt 61 
 
4.5 Bestätigung des präzisierten Vorhaben,- Kosten,- Finanzierungs- und 

Zeitplanes im Förderprogramm "Förderung von Stadtteilen mit 
besonderem Entwicklungsbedarf - die Soziale Stadt" mit den 
Stadtteilen Magdeburg Kannenstieg und Neustädter See 

DS0133/09

 BE: Amt 61 
 
4.6 Ausbau und Verlängerung des Schroteradweges im Bereich des 

Schulkomplexes und am Westrand des Neustädter Sees (2.BA, 
Förderprogramm Soziale Stadt, Maßnahme Kannenstieg-Neustädter 
See) 

DS0151/09

 BE: Amt 61 
 
4.7 Zukünftige Grundstücksnutzung A0019/09
4.7.1 Zukünftige Grundstücksnutzung (WV aus FG-Sitzung vom 

20.05.2009) 
S0089/09

 BE: Amt 61 
 
4.8 Finanzierung von Investitionen im Rahmen des Bundesprogramms 

zum Ausbau der Kinderbetreuung für Unter-3-Jährige 
DS0222/09

 BE: Eb Kgm 
 
4.9 Maßnahmen des Konjunkturprogramms II - Ergänzung zur 

Drucksache DS0104/09 (7 Maßnahmen) 
DS0225/09

 BE: Eb Kgm 
 
4.10 Rekonstruktion in der KJFE "Banane" A0049/09
4.10.1 Rekonstruktion in der KJFE "Banane" S0125/09
 BE: Eb Kgm 
 
4.11 Sportplatz Hermann-Hesse-Straße A0047/09
4.11.1 Sportplatz Hermann-Hesse-Straße S0106/09
 BE: FB 40 
 
4.12 Prioritätensetzung EFRE-Mittel A0069/09
4.12.1 Mittelfristiger Schulentwicklungsplan 2009/10 - 2013/14 DS0627/08/1
4.12.2 Mittelfristiger Schulentwicklungsplan 2009/10 - 2013/14 DS0627/08/3
4.12.3 Mittelfristiger Schulentwicklungsplan 2009/10 - 2013/14 (WV aus 

FG-Sitzung vom 20.05.2009 soweit Stellungnahme der Verwaltung 
vorliegend) 

DS0627/08/5

 BE: FB 40 
 
4.13 Bewirtschaftung von Parkgebieten (WV aus FG-Sitzung vom 

20.05.2009 soweit Zuarbeit vorliegend) 
I0056/09

 BE: Amt 66 
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4.14 Konjunkturprogramm II Grundsatzbeschluss zur Mitwirkung am 

Projekt "Verkehrslage Mitteldeutschland" des Landes Sachsen-
Anhalt (Verkehrsmanagementnetzwerk) und der Errichtung einer 
Verkehrsmanagementzentrale Magdeburg 

DS0252/09

 BE: Amt 66 

Anwesend: 
 
 Vorsitzender 
Bromberg, Hans-Dieter  
 Mitglieder des Gremiums 
Meinecke, Karin  
Meinecke, Walter  
Schoenberner, Hilmar  
Westphal, Alfred  
Wübbenhorst, Beate 
 Protokoll 
Frau Synakewicz 
 Verwaltung 
Herr Zimmermann, Bg II 
Herr Dr. Hartung, FBL 02 
Herr Bertram, FB 02 
Herr Koch, Dez.II/01 
Frau Bromberg, FB 02 
Herr Enenkel, FB 02 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Frau Marxmeier, Dez. III 
Frau Gareis, FB 23 
Frau Wienholt, Amt 51 
Herr Dr. Koch, Bg IV 
Frau Richter, FB 40 
Herr Redeker, Amt 61 
Frau Baumgart, Amt 61 
Herr Gaeltzner, Amt 66 
Herr Brink, Amt 50 
 Gäste 
Herr Bartsch, KGE 
Herr Kellermann, KGE 
Herr Fechner, Stadion MD KG 
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Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Bromberg eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn sind 5 
Stadträtinnen und Stadträte anwesend. Herr Schindehütte, Herr Stern und Herr Dr. Schmidt 
erscheinen nicht. 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung 
Der TOP 4.11 wird vertagt, da der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport noch nicht darüber 
beraten hat und zusätzlich ein Änderungsantrag vorliegt. 
Der TOP 4.12 wird vertagt, da es zum Antrag und den diversen Änderungsanträgen mehrere 
Stellungnahmen der Verwaltung gibt. Die Beratung ist für den 26.08.2009 vorgesehen. 
 
Zusätzlich wird in die Tagesordnung die Beratung der DS0252/09 – „Konjunkturpaket II – 
Grundsatzbeschluss zur Mitwirkung am Projekt „Verkehrslage Mitteldeutschland“ des Landes 
Sachsen – Anhalt (Verkehrsmanagement) und der Errichtung einer Verkehrsmanagementzentrale 
in Magdeburg“ aufgenommen. 
 
Der geänderten Tagesordnung wird mit     5 – 0 – 0     zugestimmt. 
 
1.2. Genehmigung der Niederschriften vom 06.05.09, 20.05.09 und 

03.06.09 (soweit vorliegend) 
 
Die Niederschrift vom 06.05.2009 wird mit     4 – 0 – 1     bestätigt. 
 
Die Niederschrift vom 20.05.2009 wird mit     5 – 0 – 0     bestätigt. 
 
Die Niederschrift vom 03.06.2009 wird mit     5 – 0 – 0     bestätigt. 
 
1.3. Verschiedenes 
Herr Zimmermann bedankt sich bei den Stadträtinnen und Stadträten für die angenehme und 
konstruktive Zusammenarbeit in der abgelaufenen Legislaturperiode. In vielen verschiedenen 
Debatten wurde um die beste Lösung gestritten, um am Ende Beschlüsse für das 
Vorwärtskommen unserer Landeshauptstadt mehrheitlich zu fassen. Gerade im Finanz- und 
Grundstücksausschuss wurde in Vorbereitung der jährlichen Haushaltsberatung für den Stadtrat 
eine hervorragende Arbeit geleistet. Für diese Unterstützung dankt der Beigeordnete Herr 
Zimmermann den Stadträtinnen und Stadträten außerordentlich. Er wünscht jedem Einzelnen 
persönliches Wohlergehen und hofft auch in Zukunft auf gute Zusammenarbeit. 
Herr Bromberg bekräftigt diese Aussagen und schließt sich den Ausführungen von Herrn 
Zimmermann an. 
 
4. Beschlussvorlagen, Informationen sowie Anträge und 

Stellungnahmen 
 
4.1. Analyse der Kasseneinnahmereste per 31.12.2008 I0118/09
Frau Bromberg und Herr Enenkel geben noch einige ergänzende Erläuterungen zur 
vorliegenden Information. Dabei ist u. a. festzustellen, dass bei der Entwicklung der offenen 
Forderungen  zwar ein kontinuierlicher Abbau zu verzeichnen ist, aber auch immer wieder neue 
Forderungen auflaufen.  
Die Information wird von den anwesenden Mitgliedern des FG zur Kenntnis genommen. 
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4.2. Kofinanzierung der zweiten Kommunal-Kombi 

Landesförderrunde: Deckung der überplanmäßigen Ausgaben 
aus der Haushaltsstelle 1.48200.691100.1 (KdU) sowie aus 
Einnahmen (Fördermittel) des Landes (Haushaltsstelle 
1.48200.171000.2) 

DS0194/09

Die Drucksache wird dem Stadtrat ohne weitere Diskussion mit     5 – 0 – 0     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
4.3. Erweiterung Spielplatz am Europaring A0057/09
4.3.1.  S0113/09
Die Anwesenden haben die Stellungnahme der Verwaltung zur Kenntnis genommen und 
betrachten den Antrag damit als erledigt. 
 
Frau Wübbenhorst verlässt kurzzeitig die Sitzung. 
 
4.4. Integriertes Handlungskonzept als Grundlage einer integrierten 

Stadtteilentwicklung in den Stadtteilen Kannenstieg und 
Neustädter See im Rahmen des Förderprogramms "Förderung 
von Stadtteilen mit besonderem Entwicklungsbedarf - die Soziale 
Stadt" 

DS0132/09

Herr Redeker gibt einige ergänzende Erläuterungen zur Drucksache. 
Herr Westphal stellt fest, dass die DS keine finanziellen Auswirkungen hat und fragt nach 
warum diese im FG behandelt werden muss. 
Herr Redeker sagt, dass diese Drucksache informatorisch vorliegt und die Finanzen mit dem 
nächsten TOP – DS0133/09 dargestellt werden. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat ohne weitere Diskussion mit     5 – 0 – 0     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
4.5. Bestätigung des präzisierten Vorhaben,- Kosten,- Finanzierungs- 

und Zeitplanes im Förderprogramm "Förderung von Stadtteilen 
mit besonderem Entwicklungsbedarf - die Soziale Stadt" mit den 
Stadtteilen Magdeburg Kannenstieg und Neustädter See 

DS0133/09

Frau Wübbenhorst kehrt zurück. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat ohne weitere Diskussion mit     6 – 0 – 0     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
4.6. Ausbau und Verlängerung des Schroteradweges im Bereich des 

Schulkomplexes und am Westrand des Neustädter Sees (2.BA, 
Förderprogramm Soziale Stadt, Maßnahme Kannenstieg-
Neustädter See) 

DS0151/09

Die Abstimmung erfolgt ohne weitere Diskussion. 
 
Die Drucksache wird mit     6 – 0 – 0     beschlossen. 
 
Beschluss – Nr. FG212-109(IV)/09: 
 
Der Finanz- und Grundstücksausschuss beschließt auf der Grundlage des Beschlusses des 
Stadtrates vom 14.02.2008, Beschluss-Nr. 1835-61(IV)08 zum Förderprogramms Soziale 
Stadt, Kannenstieg/Neustädter See und der mit Bescheid des Landesverwaltungsamtes vom 
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27.12.2006 bewilligten Mittel die Realisierung der Maßnahme Nr. 12 „Ausbau und 
Verlängerung des Schroteradweges im Bereich des Schulkomplexes“ , hier 2. Bauabschnitt. 
 
4.7. Zukünftige Grundstücksnutzung A0019/09
4.7.1. Zukünftige Grundstücksnutzung (WV aus FG-Sitzung vom 

20.05.2009) 
S0089/09

Die Stellungnahme der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
 
Der Antrag wird dem Stadtrat mit     0 – 5 – 1     nicht zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Herr Bromberg verlässt die Sitzung kurzzeitig und übergibt die Leitung an Frau Meinecke. 
 
4.8. Finanzierung von Investitionen im Rahmen des 

Bundesprogramms zum Ausbau der Kinderbetreuung für Unter-
3-Jährige 

DS0222/09

Herr Overmann gibt eine kurze Einführung zur vorliegenden Drucksache. Nach kurzer 
Diskussion erfolgt die Abstimmung. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     5 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
4.9. Maßnahmen des Konjunkturprogramms II - Ergänzung zur 

Drucksache DS0104/09 (7 Maßnahmen) 
DS0225/09

Herr Overmann gibt eine kurze Einführung zur vorliegenden Drucksache. Nach kurzer 
Diskussion erfolgt die Abstimmung. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     5 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Herr Bromberg kehrt zurück. 
 
4.10. Rekonstruktion in der KJFE "Banane" A0049/09
4.10.1.  S0125/09
Herr Overmann informiert die Anwesenden, dass die Beratung des Antrages und der 
Stellungnahme sowohl im Jugendhilfeausschuss, als auch im StBV zurückgestellt worden ist und 
erst im September darüber entschieden werden soll. Die Anwesenden sind sich einig, dass die 
Beratung im FG erst nach den anderen Ausschüssen erfolgen wird und vertagen die Problematik 
dementsprechend. 
 
4.11. Sportplatz Hermann-Hesse-Straße A0047/09
4.11.1.  S0106/09
Der TOP 4.11 wird vertagt, da der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport noch nicht darüber 
beraten hat und zusätzlich ein Änderungsantrag vorliegt. 
 
4.12. Prioritätensetzung EFRE-Mittel A0069/09
4.12.1. Mittelfristiger Schulentwicklungsplan 2009/10 - 2013/14 DS0627/08/1
4.12.2. Mittelfristiger Schulentwicklungsplan 2009/10 - 2013/14 DS0627/08/3
4.12.3. Mittelfristiger Schulentwicklungsplan 2009/10 - 2013/14 (WV 

aus FG-Sitzung vom 20.05.2009 soweit Stellungnahme der 
Verwaltung vorliegend) 

DS0627/08/5

Der TOP 4.12 wird vertagt, da es zum Antrag und den diversen Änderungsanträgen mehrere 
Stellungnahmen der Verwaltung gibt. Die Beratung ist für den 26.08.2009 vorgesehen. 
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4.13. Bewirtschaftung von Parkgebieten (WV aus FG-Sitzung vom 

20.05.2009 soweit Zuarbeit vorliegend) 
I0056/09

Nach kurzer Diskussion wird die Information von den anwesenden Mitgliedern des FG zur 
Kenntnis genommen. 
 
4.14. Konjunkturprogramm II Grundsatzbeschluss zur Mitwirkung am 

Projekt "Verkehrslage Mitteldeutschland" des Landes Sachsen-
Anhalt (Verkehrsmanagementnetzwerk) und der Errichtung einer 
Verkehrsmanagementzentrale Magdeburg 

DS0252/09

Herr Dr. Hartung gibt eine kurze Einführung zur vorgelegten Drucksache. Er geht darauf ein, 
dass die LH MD hier die Möglichkeit hat weitere Fördermittel aus dem Konjunkturpaket II zu 
erhalten. Das Amt 66 erhält so die Möglichkeit eine leistungsfähige 
Verkehrsmanagementzentrale in Magdeburg zu errichten. Diese soll dann künftig auf die 
Steuerung der Verkehrsflüsse positiv wirken. 
Herr Meinecke begrüßt das Vorhaben und bekundet seine Zustimmung. Eine „Verkehrsleitung“ 
wird bei weiterem Verkehrsaufkommen immer notwendiger. 
Herr Westphal sieht die Sache kritischer. Er kann in Magdeburg kein Verkehrschaos erkennen. 
Außerdem stellen sich die Fragen, u. a. wer die Betreibung übernimmt, welche künftigen Kosten 
auf die LH MD zukommen. 
Herr Bromberg stellt fest, dass schon konkret vorgestellt werden muss, „Was – Wie – Wo“ 
passieren soll. 
Frau Baumgart erläutert den Anwesenden umfangreich die Gründe, die zur Drucksache und 
deren kurzfristigen Vorlage geführt haben. 
Herr Gaeltzner ergänzt einige technische Parameter und informiert, dass vorrangig der 
Verkehrsrechner in der Leiterstraße „aufgerüstet“ werden soll.  
Herr Dr. Hartung bittet die Anwesenden zu bestätigen, dass die LH MD zur 
Komplementärfinanzierung Kreditmittel aufnehmen darf. Weiterhin fragt er, ob ein 
Änderungsantrag zum Stadtrat am 25.06.2009 durch den FG eingebracht werden soll oder ob es 
ausreicht das Anliegen protokollarisch festzuhalten. Die Mitglieder des FG kommen überein, 
dass ein Änderungsantrag nicht notwendig ist und bitten zur kommenden Stadtratssitzung den Bg 
II mündlich zum befassten FG – Beschluss zu berichten. 
 
Dementsprechend wird die Kreditaufnahme wie folgt bestätigt: 
 
Der FG ermächtigt die Verwaltung gemäß § 100 GO LSA Kommunalkredite für das 
Konjunkturpaket II zur Finanzierung der notwendigen Eigenmittel als Kreditmittel in den 
Haushaltsjahren2009 und 2010 in entsprechender Höhe aufzunehmen. Der 
Stadtratsbeschluss (Eckwertebeschluss 2009 – 2012), Beschluss-Nr. 1974-66(IV)08 wird 
insoweit aufgehoben, dass eine Kreditaufnahme zur Sicherung des Konjunkturpaketes II 
im Rahmen der vom Land Sachsen-Anhalt mit Sonderkonditionen zur Verfügung 
gestellten Kreditrahmen für die in Haushaltskonsolidierung befindlichen Kommunen vom 
LVwA genehmigt wird. 
 
Die Drucksache wird dem Stadtrat mit     3 – 1 – 2     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
Hans-Dieter Bromberg Birgit Synakewicz 
Vorsitzender Schriftführerin 
 




